## Théologie à l'usage des gens du monde

La résurrection de la chair est un article du Credo, un dogme de l'Eglise catholique, que nous sommes obligés de croire, bien qu'il soit incompréhensible à la raison humaine.

Dans quel sens faut-il donc entendre la résurrection des corps? Dans le sens littéral. Ainsi un homme meurt, son corps est enfoui dans la terre où il se pulvérise, où bien encore, ses membres sont dévorés ou livrés aux fiammes, et les cendres jotées au vent. C'est ce même corps qui ressuscitera. Tel est le sens rigoureux de ces paroles.

Il ne s'agit donc pas de résurrections spirituelles, ou d'apparitions aériformes, comme celle du prophète Samuel, qui jette l'épouvante dans la conscience de Saül, ou comme les apparitions qui eurent lieu le jour de la passion de Jésus-Christ. La Sainte Ecriture nous dit que les sépulcres s'ouvrirent ce jour là, et que des morts, en grand nombre, apparurent à Jérusalem.

Sur quoi s'appuie cette croyance de la résurrection des morts? Sur la Sainte Ecriture, sans compter les traditions qui attestent son antiquité et son universalité.

Ainsi, Job dit: « Je sais que mon Rédempteur est vivant, et que je ressusciterai au dernier jour; que je serai de nouveau revêtu de ma peau, et que je verrai Dieu dans ma propre chair, et que je le contemplerai de mes yeux.»

Le prophète Isaïe s'écrie: « Réveillez-vous de votre sommeil et louez Dieu, vous qui demeurez dans les tombeaux.....»

Daniel est plus sublime encore: « Toute la multitude de ceux qui dorment dans les couches de la terres se réveilleront, les uns pour la vie éternelle, les autres pour un approbre qu'ils auront éternellement devant les yeux.»

On connaît la mystérieuse vision d'Ezéchiel. Le prophète contemple les ossements dispersés dans la val!ée, et entend la voix de Dieu: « Viens, esprit des quatre vents, et souffle sur ces morts, afin qu'ils revivent! Et vous saurez, ô mon peuple, que c'est moi qui suis le Seigneur, quand j'aurai ouvert vos sépuleres, que je vous aurai fait rentrer dans la vie; vous saurez alors que c'est moi, votre Dieu, qui a parlé et qui exécute ce que j'ordonne.»

Cette croyance était aussi celle de l'école pharisaïque du temps de Jésus-Christ, et saint Paul la professait avant sa conversion.

Mais comment se fera cette résurrection des corps? Nous n'en savons rien. La raison humaine ne peut pas plus l'expliquer qu'elle n'explique les plus simples phénomènes de la nature.